



Statistics Canada Statistique Canada



**DOES NOT CIRCULATE
NE PAS PRÊTER**

Price: 10 cents, \$1.00 a year

Prix: 10 cents, \$1.00 par année

CONSUMER PRICE MOVEMENTS

JANUARY - 1973 - JANVIER

The Consumer Price Index for Canada (1961=100) advanced 0.8 % to 144.5 in January from 143.3 in December, which is the largest increase between these two months since before 1961 and contrasts with an average increase between these two months in the preceding five years of 0.3 %. The major impetus to the latest month's increase was provided by Food prices which advanced 2.0 %. The level of prices for All-Items other than Food rose 0.4 % mainly because of a 0.8 % advance in the Housing index. The other components recording increases were Tobacco and Alcohol (0.4 %), Health and Personal Care (0.1 %) and Recreation and Reading (0.1 %). On the other hand, Clothing prices decreased 0.3 % and the Transportation index declined 0.1 %. Between January 1972 and January 1973, the All-Items Index advanced 5.7 %.

The Food index rose 2.0 % to 150.0 in January from 147.1 in December, thus recording the largest increase between these two months since before 1961. In the latest month, restaurant meal prices rose 1.1 % reflecting increases in many cities across the country. The price level of food consumed at home advanced 2.1 % mainly in response to higher prices for beef, pork, eggs, fresh vegetables and milk, although all other major foods also registered increases. In the latest month, the meat, fish and poultry index advanced 3.4 %. Beef and pork prices increased 5.8 % and 2.7 %, respectively, with all cuts contributing to the advance. The poultry index rose 0.8 % as higher chicken prices outweighed lower quotations for turkey. Since January 1972, the meat, fish and poultry index advanced over 15 % with pork prices increasing, on average, over 28 %. Between December and January, egg prices rose 7.8 % to stand over 20 % above their level of a year previous. In the latest month, the vegetable index advanced 5.4 % as higher prices were registered for most fresh, frozen and canned varieties. Fruit prices rose 2.0 %, on average, as increases for some fresh, canned and frozen items were partly offset by declines for others. Since January 1972, the vegetable index advanced over 16 % and that for fruit, 11 %. Between December and January, price increases were recorded for most dairy products. Fresh milk rose 3.1 % in price following increases in most

MOUVEMENTS DES PRIX A LA CONSOMMATION

L'indice des prix à la consommation pour le Canada (1961=100) a progressé de 0.8 %, passant de 143.3 en décembre à 144.5 en janvier. Il faut remonter avant 1961 pour trouver une hausse aussi élevée; l'augmentation moyenne observée entre ces deux mois au cours des cinq dernières années a été de 0.3 %. L'augmentation de 2.0 % du prix des aliments constitue le principal facteur de l'avance de janvier. Le niveau des prix de tous les éléments autres que l'alimentation a augmenté de 0.4 %, en raison surtout d'une augmentation de 0.8 % de l'indice de l'habitation. Les autres éléments qui ont enregistré des augmentations ont été les tabacs et les alcools (0.4 %), les soins personnels et de santé (0.1 %), les loisirs et la lecture (0.1 %). Par contre, les prix de l'habillement ont diminué de 0.3 % et l'indice des transports, de 0.1 %. Entre janvier 1972 et janvier 1973, l'indice synthétique a progressé de 5.7 %.

L'indice de l'alimentation a augmenté de 2.0 %, passant de 147.1 en décembre à 150.0 en janvier; il faut remonter avant 1961 pour trouver une augmentation aussi élevée. Au cours du mois dernier, le prix des repas dans les restaurants s'est accru de 1.1 % par suite des augmentations enregistrées dans de nombreuses villes au Canada. Le niveau des prix des aliments consommés à la maison a avancé de 2.1 %, en raison surtout de l'augmentation du prix du boeuf, du porc, des œufs, des légumes frais et du lait, même si tous les autres aliments ont aussi augmenté. Au cours du mois dernier, l'indice de la viande, du poisson et de la volaille a progressé de 3.4 %. Les prix du boeuf et du porc ont augmenté respectivement de 5.8 % et 2.7 %, tous les morceaux contribuant à cette progression. L'indice de la volaille a augmenté de 0.8 %, l'augmentation des prix du poulet l'ayant emporté sur la diminution du prix de la dinde. Depuis janvier 1972, l'indice de la viande, du poisson et de la volaille a progressé de plus de 15 %, le prix du porc augmentant, en moyenne, de plus de 28 %. Entre décembre et janvier, le prix des œufs a progressé de 7.8 % pour atteindre un niveau de 20 % supérieur à celui de l'année dernière. Au cours du mois dernier, l'indice des légumes s'est accru de 5.4 % par suite de la hausse du prix de la plupart des légumes frais, congelés et en boîte. Le prix des fruits a augmenté en moyenne de 2.0 %, l'augmentation du prix de certains fruits frais, congelés et en boîte étant partiellement compensée par une diminution du prix d'autres fruits. Depuis janvier 1972, l'indice des légumes a progressé de plus de 16 %, et celui des fruits, de 11 %. Entre décembre

Prices Division

Division des prix

January - 1973 - Janvier
8200-503

- 2 -

Ontario cities as well as in St. John's, Calgary and Edmonton. The bakery and cereal products index increased 0.4 % as most items priced, including bread, corn flakes and cake mix registered advances. Among other foodstuffs, decreases were recorded for ground coffee and peanut butter as special prices took effect in some cities, and soup, infants' food and sugar also fell in price. However, soft drinks, jelly powder, jam, tea and instant coffee were among the items recording increases. Since January 1972, the Food index advanced 10.0 %, with the price of food consumed at home increasing 10.3 % and that for restaurant meals 7.8 %.

The Housing index advanced 0.8 % to 148.0 in January from 146.8 in December as a result of increases of 0.5 % and 1.5 % in the shelter and household operation components, respectively. The shelter rise reflected a 0.7 % increase in the homeownership element. The main factor in the household operation advance was a 3.9 % increase in the fuel and lighting index which resulted from higher prices for electricity, in Toronto, Hamilton, Sault Ste. Marie and Calgary, for domestic gas in Calgary and Vancouver, and for fuel oil in a number of cities across the country. Furniture prices rose 0.4 % mainly because of increased quotations for bedroom suites and kitchen sets, and carpet prices moved up 0.3 %. Among other household operation items, prices for dishes, detergent, bleach and floor wax, and wages for household help increased in a number of cities. Between January 1972 and January 1973, the Housing index advanced 5.3 %.

The Clothing index decreased 0.3 % to 134.7 in January from 135.1 in December, which compares with declines of 0.7 % between these two months in each of the preceding three years. The decrease in the latest month was mainly attributable to seasonal sales on a number of items. A 0.9 % decrease in the women's wear index was caused by sales on coats, woollen dresses and undergarments, and a 1.1 % fall in the children's wear component mostly resulted from sales on boys' parkas, slacks and sport shirts and girls' winter coats, snowsuits and sweaters. In contrast, the men's wear index was unchanged as lower prices for overcoats, ski parkas, business shirts and slacks were offset by higher quotations for most other items, particularly sport shirts, socks and underwear. Prices of footwear and piece goods each rose 0.4 %, the former as higher quotations for men's and women's street shoes outweighed reductions for women's snowboots, the latter mainly because of higher prices for woollen dress material. In the twelve months since January 1972, the Clothing index rose 3.5 %.

The Transportation index declined 0.1 % to 133.3 in January from 133.4 in December as a decline in the local transportation element outweighed an increase in the automobile operation component and a seasonal advance in the train fares index. The local transportation index decreased 2.3 % because an effective local transit fare reduction in Toronto, as a result of the abolition of zone fares, outweighed some higher local bus fares in Quebec City. A 0.3 % rise in the automobile operation component was mainly attributable to higher new car prices, though there were scattered increases in gasoline and motor oil quotations and automobile repair charges rose in St. John's. Between January 1972 and January 1973, the Transportation index rose 0.8 %.

et janvier, des augmentations de prix ont été enregistrées pour la plupart des produits laitiers. Le prix du lait nature s'est accru de 3.1 %, par suite des augmentations enregistrées dans la plupart des villes de l'Ontario ainsi qu'à Saint-Jean (T.-N.), à Calgary et à Edmonton. L'indice des produits céréaliers et de boulangerie a augmenté de 0.4 %, la plupart des articles observés (y compris le pain, les flocons de maïs et les mélanges à gâteaux) ayant augmenté. Parmi les autres denrées alimentaires, on a observé des diminutions de prix pour le café moulu et le beurre d'arachides, ces produits étant vendus à des prix spéciaux dans quelques villes; le prix de la soupe, des aliments pour bébés et du sucre a aussi diminué. Toutefois, le prix des boissons gazeuses, de la poudre à gelées, des confitures, du thé et du café soluble a également augmenté. Depuis janvier 1972, l'indice de l'alimentation a progressé de 10.0 %, le prix des aliments consommés à la maison augmentant de 10.3 % et celui des repas pris au restaurant de 7.8 %.

L'indice de l'habitation a avancé de 0.8 %, passant de 146.8 en décembre à 148.0 en janvier, en raison de l'augmentation respective de 0.5 % et 1.5 % de l'élément logement et de l'élément entretien de l'habitation. La hausse de l'élément logement est en partie attribuable à une augmentation de 0.7 % des frais de possession d'une maison. Le principal facteur de l'augmentation de l'entretien de l'habitation est la hausse de 3.9 % de l'indice du combustible et de l'éclairage qui est elle-même attribuable à une hausse des prix de l'électricité à Toronto, à Hamilton, à Sault-Sainte-Marie et du gaz à Calgary et Vancouver, et du mazout dans un certain nombre de villes. Le prix des meubles a progressé de 0.4 %, par suite surtout de l'augmentation du prix des ameublements de chambres à coucher et des meubles de cuisine, et le prix des tapis a augmenté de 0.3 %. Parmi les autres articles qui entrent dans l'entretien du ménage, on a enregistré une augmentation du prix de la vaisselle, des détersifs, des agents de blanchiment et de la cire à plancher, et une augmentation des gages versés aux aides domestiques dans un certain nombre de villes. Entre janvier 1972 et janvier 1973, l'indice de l'habitation a avancé de 5.3 %.

L'indice de l'habillement a diminué de 0.3 %, passant de 135.1 en décembre à 134.7 en janvier; la diminution enregistrée entre ces deux mois pour chacune des trois années précédentes a été de 0.7 %. La diminution du mois dernier est surtout attribuable aux soldes saisonniers d'un certain nombre d'articles. La diminution de 0.9 % de l'indice des vêtements pour femmes est attribuable à des soldes de manteaux, de robes et de sous-vêtements de laine, et à une baisse de 1.1 % des vêtements pour enfants par suite surtout des soldes d'anoraks, de pantalons et des chemises sport pour garçons, et de manteaux d'hiver, de costumes d'hiver et de chandails pour fillettes. Par contre, l'indice des vêtements pour homme est demeuré stable alors qu'une baisse du prix des paletots, des anoraks de ski, des chemises de ville et des pantalons a été contrebalancée par une augmentation du prix de la plupart des autres articles, surtout des chemises sport, des chaussures et des sous-vêtements. Le prix des chaussures a augmenté de 0.4 % en raison du fait que l'augmentation du prix des chaussures de ville pour hommes et pour femmes a été supérieure à la réduction du prix des bottes d'hiver pour femmes; le prix du tissu à la verge a également augmenté, de 0.4 % par suite surtout de l'augmentation du prix du tissu en laine pour les robes. Au cours des douze mois depuis janvier 1972, l'indice de l'habillement a progressé de 3.5 %.

L'indice des transports a diminué de 0.1 %, passant de 133.4 en décembre à 133.3 en janvier; cette diminution est attribuable au fait que la baisse de l'élément transports urbains l'a emporté sur l'augmentation de l'élément frais d'automobiles et sur la hausse saisonnière du prix des billets de train. L'indice des transports urbains a diminué de 2.3 % par suite d'une réduction réelle du prix du transport urbain à Toronto, résultant de l'abolition du tarif de zone; cette baisse a été supérieure à une légère augmentation du prix des billets d'autobus à Québec. La hausse de 0.3 % des frais d'automobiles est surtout attribuable à l'augmentation du prix des voitures neuves, même s'il y a eu diverses augmentations du prix de l'essence et de l'huile à moteur, et une hausse des frais de réparation des automobiles à Saint-Jean (T.-N.). Entre janvier 1972 et janvier 1973, l'indice des transports s'est accru de 0.8 %.

The Health and Personal Care index rose 0.1 % to 151.9 in January from 151.8 in December mainly because of the removal of earlier sale prices on cleansing tissues, razor blades, toilet soap and shaving cream; toothpaste prices were lower due to sales. In January 1973, the Health and Personal Care index stood 3.8 % above its level of twelve months earlier.

The Recreation and Reading index edged up 0.1 % to 141.5 in January from 141.4 in December as a result of higher newspaper subscription rates in Charlottetown and Trois Rivières. In the twelve months to January 1973, the Recreation and Reading index advanced 3.7 %.

The Tobacco and Alcohol index rose 0.4 % to 135.3 in January from 134.7 in December because of 0.9 % higher alcoholic beverage prices which reflected some increased beer quotations in Quebec and Alberta together with higher liquor prices in Newfoundland, Alberta and British Columbia. Since January 1972, the Tobacco and Alcohol index increased 4.3 %.

Consumer price index items, when classified by commodities and services, offer another view of the incidence of the change in prices. In the latest month, the services index rose 0.3 % mainly as a result of higher charges for shelter services together with increased wages for household help. On the other hand, the commodities index advanced 1.1 %, mostly because of the 0.2 % increase in food prices. The component for non-durables other than food rose 0.5 % as higher prices for footwear, alcoholic beverages, fuel, electricity and some toiletries and cleaning supplies outweighed reductions for textiles. A 0.4 % increase in durables prices resulted from higher prices for new cars, furniture and carpets. In the twelve months to January 1973, the total commodities index advanced 3.8 %, and the services component increased 3.4 %.

L'indice des soins personnels et de santé a augmenté de 0.1 %, passant de 151.8 en décembre à 151.9 en janvier, surtout en raison de la fin des soldes du papier à démaquiller, des lames de rasoir, du savon de toilette et de la crème à raser; le prix de la pâte dentifrice était moins élevé en raison des soldes. En janvier 1973, l'indice des soins personnels et de santé s'établissait à 3.8 % au-dessus du niveau de janvier 1972.

L'indice des loisirs et de la lecture a avancé de 0.1 %, passant de 141.4 en décembre à 141.5 en janvier, par suite de l'augmentation des frais d'abonnement aux journaux à Charlottetown et à Trois-Rivières. De janvier 1972 à janvier 1973, l'indice des loisirs et de la lecture a progressé de 3.7 %.

L'indice des tabacs et alcools a augmenté de 0.4 %, passant de 134.7 en décembre à 135.3 en janvier, à cause de l'augmentation du prix des boissons alcooliques, augmentation attribuable à la hausse du prix de la bière au Québec et en Alberta de même qu'à la hausse du prix des boissons alcooliques à Terre-Neuve, en Alberta et en Colombie-Britannique. Depuis janvier 1972, l'indice des tabacs et alcools a progressé de 4.3 %.

Les différentes composantes de l'indice des prix à la consommation, si on les classe par biens et services, présentent un autre aspect de la variation des prix. Au cours du mois dernier, l'indice des services a augmenté de 0.3 % surtout en raison de l'augmentation des frais des services de logement, et de la hausse des gages versés aux aides domestiques. Par contre, l'indice des biens a avancé de 1.1 %, surtout en raison de l'augmentation de 2.0 % du prix des aliments. L'élément biens non durables (sauf les aliments) a augmenté de 0.5 %, la hausse du prix des chaussures, des boissons alcooliques, du combustible, de l'électricité, de quelques articles de toilette et de quelques produits d'entretien ménager étant supérieure à la baisse des textiles. La hausse de 0.4 % du prix des biens durables est attribuable à une augmentation du prix des voitures neuves, des meubles et des tapis. De janvier 1972 à janvier 1973, l'indice total des biens a progressé de 5.8 % et celui des services, de 5.4 %.

1010536334

Consumer Price Index and Main Components (1961=100)

Indice des prix à la consommation et principaux éléments (1961=100)

Component weight(1) — Pondéra-tion(1)	Index — Indice				Per cent change	
	1973		1972		Variation proportionnelle	
	Jan. — Janv.	Déc.	Jan. — Janv.	Déc. 1972	Jan. 1972	Jan. Janv.
All-items — Tous les éléments	100	144.5	143.3	136.7	+ 0.8	+ 5.7
Food — Alimentation	27	150.0	147.1	136.4	+ 2.0	+ 10.0
Restaurant meals — Repas pris au restaurant		179.1	177.2	166.1	+ 1.1	+ 7.8
Food at home — Alimentation au foyer		146.1	143.1	132.5	+ 2.1	+ 10.3
Housing — Habitation	32	148.0	146.8	140.5	+ 0.8	+ 5.3
Shelter — Logement		163.9	163.1	154.1	+ 0.5	+ 6.4
Household operation — Entretien du ménage		126.7	124.8	122.2	+ 1.5	+ 3.7
Clothing — Habillement	11	134.7	135.1	130.2	- 0.3	+ 3.5
Transportation — Transports	12	133.3	133.4	132.3	- 0.1	+ 0.8
Health and Personal Care — Soins personnels et de santé	7	151.9	151.8	146.3	+ 0.1	+ 3.8
Recreation and Reading — Loisirs et lectures	5	141.5	141.4	136.5	+ 0.1	+ 3.7
Recreation — Loisirs		133.2	133.2	129.2	-	+ 3.1
Reading — Lectures		166.3	166.1	158.2	+ 0.1	+ 5.1
Tobacco and Alcohol — Tabacs et alcools	6	135.3	134.7	129.7	+ 0.4	+ 4.3
Tobacco — Tabacs		145.4	145.4	138.2	-	+ 5.2
Alcohol — Alcools		128.5	127.4	123.9	+ 0.9	+ 3.7
<u>Supplementary Classification — Répartition supplémentaire</u>						
All-items — Tous les éléments	100	144.5	143.3	136.7	+ 0.8	+ 5.7
Total commodities — Tous les biens	70	135.4	133.9	128.0	+ 1.1	+ 5.8
Food — Alimentation	27	150.0	147.1	136.4	+ 2.0	+ 10.0
Non-durables (excl. food) — Biens non durables (excluant l'alimentation)	31	132.5	131.8	127.8	+ 0.5	+ 3.7
Durables(2) — Biens durables(2)	12	109.6	109.2	109.3	+ 0.4	+ 0.3
Total services — Tous les services	30	165.5	165.0	157.0	+ 0.3	+ 5.4
Purchasing power of the 1961 consumer dollar — Pouvoir d'achat à la consommation du dollar de 1961	-	0.69	0.70	0.73		

ALL-ITEMS Consumer Price Index Converted to 1949=100. — L'indice des prix à la consommation de tous les éléments converti à 1949=100 est 186.7

- (1) Component weights indicate the relative importance of item groups. — La pondération indique l'importance relative des éléments.
- (2) Includes such items as new passenger car, refrigerator, stoves, vacuum cleaner, sewing machine, television and radio set, furniture, floor coverings, and dishes. — Voitures neuves, réfrigérateurs, machines à coudre, appareils de télévision et de radio, ameublement, revêtements de plancher, vaisselle, etc.
- Note: For comprehensive detail on these and other price statistics, see Prices and Price Indexes (Monthly), Catalogue No. 62-002. Price: \$4.00 per year; single copies 40 cents. — Nota: Pour une statistique plus complète, voir Prix et indices des prix (bulletin mensuel), n° de catalogue 62-002. Prix: \$4.00 par année; 40 cents l'exemplaire.